

Carter y Torrijos ratifican Tratados

Panamá, junio 16. (UPI). El presidente norteamericano Jimmy Carter saludó hoy el canje de instrumentos de ratificación de los tratados del Canal de Panamá como el comienzo de una nueva era en las relaciones hemisféricas.

En su breve discurso en un acto en el centro de la capital, el mandatario norteamericano expresó:

"Avancemos la causa de la dignidad humana y construyamos un hemisferio en el cual los ciudadanos de cada país estén libres de la tortura y del arresto arbitrario, libres para hablar y escribir lo que les plazca,

libres para participar en la determinación de su propio destino.

"Este día marca el comienzo de una nueva asociación entre Panamá y los Estados Unidos. Los nuevos tratados representan nuestro compromiso mutuo de trabajar juntos para asegurar que el Canal de Panamá siempre permanecerá abierto, seguro y accesible a los buques de todas las naciones.

"Con la ayuda de las cinco grandes democracias americanas cuyos líderes están hoy con nosotros, Panamá y los Estados Unidos llegaron a un acuerdo. En el proceso, hemos infundido nueva vida a los viejos princ-

— Pasa a la página 33 —

16 muertos en incendio de un barco brasileño

Puerto Alegre, junio 17 (DPA). Hasta el día de hoy los bomberos habían rescatado 16 cadáveres carbonizados en un incendio que destruyó parcialmente al barco "Limnos Island" que se encontraba en la fase final de su construcción en un astillero de Puerto Alegre, Brasil.

Según trascendió, las llamas se produjeron en un tanque de 12 toneladas de diesel que explotó

— Pasa a la página 57 —

Noticias de relieve sobre el mercado de divisas y oro

(Semana que finaliza el 15 de junio de 1978). El yen alcanzó grandes alturas en el mercado de divisas llegando a alcanzar su más alto nivel en la post guerra a la tasa de 214.85, la libra esterlina y el dólar canadiense señalaron un aumento fuera de tono, mientras que el marco alemán y el florin holandés dieron muestras de debilitamiento. El dólar en forma general permaneció firme:

Yca

El nuevo y pronunciado mejoramiento del yen fue iniciado al publicarse el reporte de la "Mitsubishi Institute", el cual anticipa un aumento en el superávit en la cuenta comercial para los próximos dos años, en realidad significa del superávit comercial

puede llegar a un 50 por ciento, según lo estimado hace una semana por la agencia de Planeamiento Económico aumentando por consiguiente el superávit de dólares 17.5 mil millones del pasado año a aproximadamente dólares 23 a 24 mil millones en 1978. Sin embargo subsecuentemente el yen perdió algo de terreno debido

— Pasa a la página 76 —

Inician esfuerzo por mejorar situación económica de Zaire

Bruselas, junio 16. (AP). Un esfuerzo internacional dirigido a revitalizar la tambaleante economía de Zaire ha comenzado en Bruselas, pero son pocos los participantes que esperan cambios drásticos en el sombrío panorama económico de ese país africano ni en su futuro político. Los participantes en la conferencia internacional de socorro, realizada esta semana en Bruselas anticipan que Zaire no recibirá hasta el año próximo por lo menos ninguna de la ayuda a largo plazo que ha solicitado por mil millones de dólares, situación que atribuyen al actual desorden económico allí y a las disputas surgidas entre los posibles donantes.

Antes de que pueda disponer de a ayuda a largo plazo, Zaire tendrá que despejar el camino en

Zaire desea permitir que expertos extranjeros ocupen la segunda posición en el Banco Central de

— Pasa a la página 28 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

LIMPIAN PEDESTAL. Panamá, junio 16. (AP). Un obrero limpia el pedestal de una estatua en una plaza del centro de la ciudad en la víspera de la visita del presidente Jimmy Carter a Panamá. Carter pasará la noche en la capital panameña después de canjear los documentos de ratificación del Tratado del Canal.

El 29 de Junio elegirán al nuevo presidente italiano

Roma, junio 16. (UPI). La elección en el Parlamento para escoger al nuevo presidente de la república italiana empezará a partir del 29 de junio, anunció hoy el presidente de la Cámara de Diputados, Pietro Ingrao. Ingrao miembro del partido comunista, anunció la fecha después de haber conferenciado sobre la misma con los líderes políticos y con el presidente interino Amintore Fanfani que sustituyó al renunciante Giovanni Leone.

Leone, de 69 años, renunció ayer inesperadamente bajo la presión de sus adversarios políticos, principalmente los comunis-

tas, que lo acusan de actividades de negocios cuestionables, de no pagar todos sus impuestos y de estar involucrado en el escándalo de los sobornos de la compañía

— Pasa a la página 72 —

Miembros de OPEP discutirán hoy precios del pretróleo

Ginebra, junio 16. (UPI). Protegidos por gran número de agentes de la policía de seguridad suiza, los ministros de los 13 miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), se reunieron hoy para preparar la conferencia de mañana y pasado mañana para discutir la estrategia de los precios y las dificultades que experimenta el dólar estadounidense. Fuentes allegadas a la conferencia dijeron que es probable que los ministros acuerden mantener los actuales niveles de los precios, por lo menos hasta fines de año.

Las informaciones de la OPEP

dijeron también que es improbable que los miembros decidan en estos momentos obligar a los países compradores a que paguen en otras divisas distintas del dólar.

— Pasa a la página 28 —

Cosecha de café en Brasil será menor de lo calculado

Rio de Janeiro, junio 16 (DPA). El Instituto Brasileiro de Café (IBC), estima que la cosecha de café en el año cosechero 1978-79 será inferior a lo calculado. Según comunicó hoy el IBC se cuenta con 18.9 millones de sacos (de 60 kilos) de café crudo, un 8.7 por ciento menos que otras veces a finales del año pasado. En el año cafetalero 1977-78 (siempre de abril a abril) se cosecharon 15.3 millones de sacos. Después de los daños causados por el frío en las plantaciones en junio de 1975, los brasileños prodigan esfuerzos para incrementar

su producción y querían rebasar ahora los 20 millones de sacos. La cosecha se ve perjudicada sobre todo por la perthizaz equifa en el sur del Brasil.



ABRAZO. Panamá, junio 16. (AP) El general Omar Torrijos, jefe de gobierno de Panamá, abraza al presidente Jimmy Carter en su arribo al aeropuerto Tucumán de Panamá.



APLAUDEN DISCURSO. Panamá, junio 16. (AP). El general Omar Torrijos, jefe de gobierno de Panamá, la esposa del presidente norteamericano Rosalynn Carter y el presidente panameño Deme-

trio B. Lakas, aplauden el discurso de Jimmy Carter durante la ceremonia de intercambio de documentos de ratificación del nuevo tratado del Canal de Panamá.